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聚焦汇文 体

我在现场

记者手记

有谁能想到，从上个主场比赛，到这个主

场比赛，从源深体育中心，到东方体育中心，

上海大鲨鱼居然“游”了这么久。

慨然三度春风起。从2020年1月，到

2023年3月，春去春来，花落花开，历经三年

多的“还乡”路，上海久事男篮终于回家了。

虽然大鲨鱼最终遭遇绝杀以105比107

输给吉林队，但精彩的比赛和热烈的气氛仍

然宣告着，属于球迷的快乐又回来了，激情依

旧，豪情依旧。

终于等到你
昨晚5时，从东方体育中心地铁站一出

来，浓浓的篮球氛围就扑面而来，不远处，“有

梦当燃，鲨向未来”的醒目字样和“海上王冠”

球馆融为一体，也指引着球迷前进的方向。

“本场球票已经售罄，现场售票均为无效票。”

现场不时响起的广播声仿佛也在提醒着大

家，这将是一场气氛火爆的比赛。尽管球迷

都是扫码入场，但路边还是有不甘心的“黄

牛”，拿着“回收门票”的小牌子在吆喝着，他

说，也许有人会将赠票出售。

三年来，大鲨鱼也发生了很大变化，新

的俱乐部，新的主教练，新的主场……球队

中很多人走了，也有很多人来了，在上一个

主场打过比赛的队员，居然只剩下了罗汉

琛。“当然希望有更多球迷来现场看比赛。”

赛前罗汉琛说，新主场条件更好，可容纳的

观众也更多，“这样我们在场上打球会更兴

奋，更有激情。”而外援布莱德索同样对于首

次主场作战满怀期许，他也在赛前向现场球

迷发出号召：“希望球迷们都‘燃’起来，让我

听见大家的尖叫！”

从能容纳3500人的卢湾体育馆，到能容

纳5500人的源深体育中心，再到能容纳

18000人的东方体育中心，大鲨鱼的主场容

量不断升级。昨晚比赛的可售门票全部售

罄，尽管球馆的第三层看台并未开放，但现场

球迷将一层和二层看台坐了个满满当当，于

是这场比赛也在不经意间创造了大鲨鱼球队

历史：现场观战球迷最多。

“以为自己会挺平静，结果一声‘上海，加

油’，眼泪都要下来了，8000多名球迷，汇成这

么多爱。”五星体育广播记者张瑶感慨地说，“上

一次为大鲨鱼熬大夜是三年多以前，上一次在

东体熬大夜是篮球世界杯，都是青春啊。”

快乐回来了
开场哨声响起，现场一片欢腾，这一刻，

上海球迷久等了，上海篮球久违了。

队中唯一打过主场比赛的罗汉琛进入首

发名单，三年时间，已经让他从“资深小将”变

成了中生代球员；第一年打CBA的小将刘礼

嘉，打入了东方体育中心作为大鲨鱼主场的

第一个正式进球；当最后阶段罗汉琛投中一个

三分球时，全场响起久违的“模子”声……赛

后贡献绝杀并且达成CBA得分过万的琼斯

也表示：“这是一场非常艰难的比赛，整场

比赛主队的球迷都在呐喊。非常开心，

CBA联赛恢复主客场赛制，带给我们非常

美妙的享受。”

一直在现场带领球迷为大鲨鱼助威的主

持人侯威全，赛后在接受记者采访时嗓子已

经哑掉，有过多年赛事解说和现场主持经验

的他，也是第一次在这么多球迷面前工作，赛

前他还担心和球迷互动时会不会得到积极回

应，结果发现担心是多余的，“上海球迷非常

给力也很专业，为大鲨鱼营造了非常好的主

场气氛。而我是以200%甚至500%的努力在

工作，就是想带领球迷给球队最大助威，根本

没有顾及要‘科学发声’，所以一场比赛下来

嗓子就喊破了。”

比赛最后时刻，大鲨鱼只落后两分，现场

球迷全体起立为主队加油，最终由刘礼嘉得

分成功扳平比分。只可惜最后3.9秒，琼斯上

演绝杀，大鲨鱼遗憾输掉了首个主场。“阔别

三年多，终于回到主场，这也是我执教上海男

篮两年来的第一个主场。”没能在主场首秀收

获期待中的胜利，上海男篮主帅李春江赛后

也难掩失望，“真的很期待，也很想赢，想给球

迷一个很好的回应，但是非常遗憾，最后输了

比赛。但我们会好好总结，打好后面的比赛，

回报球迷的支持。” 本报记者 李元春

欢迎你，哈维尔！昨天下午，海港俱乐

部在浦东足球场为新帅哈维尔 ·佩雷拉举

行了隆重的欢迎仪式。西班牙教头当场也

激情地表示：“我很高兴来到这家俱乐部，

希望我们一起努力把所有能拿的奖杯都带

回来！”

仪式开始前，俱乐部一线队全体队员

在入场通道两侧列队等候。伴随着球场

南、北大屏幕播放的暖场视频，在现场众多

媒体、球迷的共同见证下，哈维尔步入场地

中央，正式同众人见面。

“我希望我们的目标就是冠军，而且最

后能够触及到冠军。”他说，“我在足球领

域执教了很多年，我认为我们要有赢球的

方式，作为一名西班牙教练，我希望打出攻

势足球和传控足球，当然我也在许多不同

地方执教过，这会使我的风格和理念有结

合，同时要兼顾好防守，这样才能赢得更多

比赛。”

见面会上，俱乐部董事长张敏向哈维

尔赠送了一个哨子和一只秒表，前者象征

着权威，后者代表了责任和专业。张敏用

一句歌词形容了双方的合作：“一定是特别

的缘分，才能够一路走来成为一家人。成

为一家人就要为家人打拼奋斗，我相信在

2023赛季我们有很多愿望待实现，很多目

标要追求，期待主场的第一粒进球和第一

场胜利，更期待在这样一个新主场属于海

港人的荣誉。”

接受媒体采访时，哈维尔也具体阐述

了他的一些想法。“我本人的足球理念，以

下几点是我非常看重的。一是进攻；二是

防守和转换，其中包含了有球转换和无球

转换；三是定位球。因为足球比赛不可能

在90分钟内一直进攻或者一直防守，需要

通过不断地日积月累的训练来吸收沉淀，

并在最终的比赛中去实践、去获胜。”

站在全新的浦东足球场内，哈维尔也

是心潮澎湃。“我认为这是一座毫无疑问的

顶级球场、全世界的五星级球场，我觉得接

下来我们的比赛会让这个体育场变得熠熠

生辉。之前我们历经了三年的封闭赛场，

那么现在我已经迫不及待地期待球迷们的

入场，在他们的注视下去赢得比赛！”

本报记者 关尹

上海男篮上一次主场作战，还是    年 

月  日与深圳队的对决。昨晚，大鲨鱼迎来阔

别三年多的首个主场比赛，    多名球迷走进

新主场东方体育中心“海上王冠”体育馆，尽情

地欢呼、鼓掌、呐喊，忘情地为主队加油助威，那

种久违的仪式感又回来了。

三年赛会制，大鲨鱼球迷只能通过转播看

比赛，但是对于他们来说，能够到现场为主队加

油助威，才是最重要、最过瘾的仪式感。昨晚的

球场入口处，众多球迷快速有序检票入场，不少

人特意以球馆为背景留念，纪念三年来的第一

个主场。作为大鲨鱼的忠实拥趸，“小黄鱼”球

迷会总能在主场给大鲨鱼带来最坚定的支持和

最热情的呐喊，这一次也不例外。昨晚，他们穿

着统一的  号T恤来到现场，也按惯例在开场

后先站着看比赛，一如既往。

三年前，球迷黄先生曾经带儿子到源深体

育中心看过上海男篮的比赛，昨晚他又带着儿

子来到了现场：“一晃三年多了，小朋友都成了

大朋友，打球已经快比我好了。”而大学生小莫

也是大鲨鱼的忠实球迷，以前周末经常去源深

主场看球，如今主场换到容量更大、条件更好的

东方体育中心，他也特意赶来看第一个主场比

赛：“来现场看球，肯定感觉更好啊，因为是和球

队在一起。”

比赛输了很正常，最关键的是能够在现场

和球队一起“战斗”，就像“小黄鱼”们赛后说的

那样：“我们永远是大鲨鱼最坚实的后盾。”

李元春
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